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大牟田市議会 議会改革特別委員会 平成 27年度の活動状況 

 

■第１回委員会（平成 27年５月 19日開催） 

１．正・副委員長の互選について 

 正・副委員長の互選を行った。 

 

■第２回委員会（平成 27年５月 25日開催） 

１．今年度の取り組みの予定について 

 上記について、現時点で予定される主なものについて示された。 

①議会報告会については、スケジュールを確認した。②議会研修会については、テーマに関す

る希望があれば今週中に提案していただきながら、今後検討していくこととした。③市議会に関

するアンケート調査については、前回のアンケートを参考にしながら、今後項目を決定していく

こととした。④２年後の議会改革特別委員会のあり方の検討については、議会研修会やアンケー

ト結果等を踏まえて検討していくこととした。⑤先進地視察の実施については、内容や視察地を

含めた委員の希望があれば、今週中に提案していただき、今後検討していくこととした。 

 

２．作業部会の設置について 

 上記について、作業部会の設置に対する異論はなく、本特別委員会としては、上記の内容で決

定した。 

なお、委員から事務局の最大限のサポートをお願いする旨の要望があった。 

 

３．平成 27年度議会報告会について 

 事務局よりスケジュール案が示され、特に異議なく、スケジュールに沿って実施することで了

承された。 

 なお、今年度の報告内容については、今後、検討していくこととした。 

 

４．その他 

 委員より、早稲田大学マニフェスト研究所による議会改革度調査2014で大牟田市議会は、回答

議会（約1,500議会）全体のうち81位であったことの情報提供があった。 

 

 

■第３回委員会（平成 27年６月５日開催） 

１．平成27年度議会報告会について 

 上記について、作業部会座長から、作業部会（案）が示され、報告の前半は、「空き地・空き

家対策」、後半は、改選前４年間の主だった議会の取り組みをテーマに報告を行うとの説明があ

った。 

 特に異議なく、作業部会（案）のテーマに沿って実施することで了承された。 

 なお、委員から来年度の議会報告会の会場について、「えるる」で開催してほしいとの意見要

望があった。 
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２．その他（平成27年度市議会に関するアンケート調査の実施について） 

 平成21年度に行われた市議会に関するアンケート調査結果報告書について、事務局から説明が

あり、特に異議なく、今後作業部会に一任された。 

また、議会研修会及び先進地視察についても作業部会に一任された。 

 その他、委員から選挙制度の改正を見据えた市議会の対応について問題の提起があった。 

 

 

■第４回委員会（平成 27年６月 30日開催） 

１．平成27年度議会報告会について 

 上記について、作業部会座長から、７月に行われるまち協及び校区連協会議への出席担当委員

が示された。 

また、報告の前半は、「空き地・空き家」に関すること、後半は、改選前４年間の主だった議

会の取り組みをテーマに報告を行うとの説明があった。 

 作業部会座長から、今回の議会報告会での答弁係については、２名での対応について提案され、

了承された。なお、委員より９会場あることから一人１回は、答弁係を担当することで意見要望

があった。 

 さらに、周知方法に関し、委員から今回小中学校の児童・生徒へ議会報告会のチラシを配布し

たらどうかとの提案があった。 

 

２．その他（平成27年度議会報告会について） 

 議会報告会開催までのスケジュールについて、事務局から説明があった。 

  

 

■第５回委員会（平成 27年７月 21日開催） 

１．平成27年度議会報告会について 

 上記について、作業部会で作成された資料が示された。 

委員からパワーポイント資料等について意見要望が出され、それに基づいて修正することで確認

された。 

また、７月24日の議会報告会リハーサル時の役割分担、議会報告会アンケートについても確認

された。 

 

 

２．その他 

（１）市議会に関するアンケート調査について 

上記について、事務局から説明があった。 

また、委員長より10月中のアンケート実施予定で進めたいとのことから、各会派に持ち帰り、

アンケートに関する意見があれば集約してほしいとのことで確認された。 
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（２）議会研修会の講師について 

委員長より候補者の提案があり、８月中の実施予定で進めたい旨などが示され、委員会で確認

された。 

 

 

■第６回委員会（平成 27年９月１日開催） 

１．市議会に関するアンケート調査について 

 前回の委員会で示されたアンケートの設問項目等については、一部検討を要する意見が出たた

め、作業部会で検討することとした。 

 

２．その他 

（１）台風で中止とした議会報告会について 

 ８月24日に予定していた三川地区公民館での議会報告会については、台風のために中止として

いたが、中止のままか延期して開催するかは対象校区の住民組織の代表者と協議することとした。 

 

（２）視察について 

 上記については、引き続き協議・検討を行うこととした。 

 

 

■第７回委員会（平成 27年 11月２日開催） 

１．平成27年度議会報告会での意見・要望等の集約について 

 議会報告会での意見・要望等の作業部会案が示され、分類２の福祉に関することについて意見

が出たが、正副委員長で協議することとした。 

 

 

２．その他 

（１）市議会に関する市民アンケートについて 

 現在、アンケートを送付中であり、調査締め切り後に委託業者が速報値を提出したら、中間報

告をするとの説明があった。 

 

（２）平成26年度議会報告会で出された意見・要望の取り扱いについて 

 昨年度の議会報告会で出された意見・要望の分類３の取り扱い結果について説明があり、添付

資料のとおりホームページで公開することとした。 

 

（３）視察について 

 上記については、次回委員会までに日程・目的・候補地を協議し、決定することとした。 
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■第８回委員会（平成 27年 12月９日開催） 

１．市議会に関するアンケート結果（速報）について 

 上記について、速報値のデータに基づき、作業部会で協議した主な事項について報告があった。 

委員から①アンケートを配布した年代別・性別比に関する質問があり、今後年明けには詳細な

分析結果を示すので、その分析には年代別や性別のクロス集計を示すこととした。②分析にあた

っては、他市のアンケート調査結果とも比較できないかとの意見が出され、詳細な分析結果に併

せて、他市のアンケート調査結果も調べてみることとした。 

 

２．その他（議会改革特別委員会の行政視察について） 

 上記について、平成28年２月３日から５日までの日程で、三重県四日市市・滋賀県大津市・山

口県山陽小野田市に行政視察を行うとの説明があり、今後、視察項目などについて詰めていくこ

とで確認した。 

 

 

■第９回委員会（平成 28年１月 27日開催） 

１．市議会に関するアンケート結果について 

 上記について、アンケート調査結果報告書が示す特徴点等の取りまとめについての説明を受け

た。 

 これを受け、さまざまな意見が出ることが予想されることから、会派等に一度持ち帰り、意見

集約を行うこととなった。 

 

２．その他（議会改革特別委員会の行政視察について） 

 上記について、追加質問項目があれば今月中に出していただきたい旨の説明を受けた。 

 

 

■第 10回委員会（平成 28年２月 16日開催） 

１．市議会に関するアンケート結果について 

 上記について、アンケート調査結果報告書が示す特徴点等の取りまとめについての説明があっ

た。 

委員会で了承されたことから、正副議長団へ提出し、その後公表に向けての作業を進めること

で確認した。 

 

２．その他 

（１）平成27年度における議会改革の検証について 

 上記について、作業部会検証案が示され、今後本検証案については、作業部会で内容を詰めて

いくことで確認された。また、同時に委員等からの意見の集約を行うことも確認した。 

 

（２）議会改革特別委員長報告書（案）について 

 上記について、報告書（案）が委員会で示され、各委員で確認を行い、最終的には事務局で持
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ち回り確認をすることで了承された。 

 

（３）議会改革特別委員会行政視察報告書について 

 上記について、委員長より２月19日までに事務局まで提出をお願いしたい旨の説明があった。 

 また、全委員に視察に関する所感があれば、同じく２月19日までに事務局へ提出をお願いした

い旨の依頼があった。 

 

 


